

Protesta Obrera por la Represión en Argentina

Por primera vez en la historia del movimiento sindical argentino, representantes de ese país no participarán en la Conferencia de la Organización Internacional del Trabajo, que se efectúa en la ciudad de Ginebra, Suiza, en "protesta por la situación de opresión que padece el pueblo argentino".

Así lo señaló ayer en conferencia de prensa Mario Kestelboing, presidente de la Comisión de Apoyo y Solidaridad con el movimiento obrero argentino, integrado en su mayoría por trabajadores de dicho país aislados en México.

Subrayó que la decisión de los trabajadores argentinos de no participar en la reunión anual de la OIT fue adoptada recientemente en Buenos Aires por la comisión de los 20, que conduce la Confede-

ración General de Trabajadores de Argentina.

Expresó que desde el derrocamiento del gobierno de la señora María Estela Martínez de Perón, el movimiento obrero organizado de Argentina "vive una situación sin precedente, ya que viene sufriendo todo tipo de presiones por parte del gobierno militar que encabeza el teniente general Jorge Rafael Videla".

Kestelboing, quien estuvo acompañado por José Amorín y Amilkar Filanza, dirigentes de la Comisión de Apoyo y Solidaridad, así como por líderes del movimiento obrero mexicano, dijo que entre los problemas más críticos que afectan a los trabajadores figuran:

"El salario real de los obreros ha sido rebajado en un 50 por ciento, en un lapso de 14 meses; han sido abolidas, modificadas o suspendidas las principales leyes laborales que protegían los intereses de los trabajadores; la Confederación General de Trabajadores fue intervenida y ocupada militarmente; también han sido intervenidas importantes agrupaciones sindicales, como la Unión Obrera Metalúrgica, Sindicato de Mecánicos, de telefonistas, electricistas, azucareros y textiles, entre otros".

También denunciaron que más de 500 obreros y dirigentes sindicales se encuentran detenidos, por lo que demandaron el apoyo solidario del movimiento obrero mexicano y la colaboración de las fuerzas nacionalistas de México.

De Cada 3, los Argentinos Trabajan un día Para el Gobierno: Friedman

"Los Aumentos Salariales no son Inflacionarios"

BUENOS AIRES, 2 de junio (Latin).— La inflación en Argentina obliga a cada ciudadano a trabajar un día de cada 3 para el gobierno, afirmó el Premio Nobel de Economía en 1976, Milton Friedman, durante un reportaje publicado hoy aquí por la revista "Gente".

Friedman, de 65 años, fue entrevistado en su cabaña de Vermont, Estados Unidos, por la periodista Renée Sallas, quien le interrogó ampliamente sobre las causas de la inflación y sus posibles soluciones, en particular para Argentina.

El polémico experto, enrolado en la llamada "escuela de Chicago" y cuya doctrina fue aplicada en Chile por el exministro de Economía Jorge Cauas, sostuvo que sólo los gobiernos son responsables de la inflación, no los empresarios ni los aumentos de salarios.

Tras señalar que "la inflación divide a un país entre grupos beneficiados y dañados promoviendo la intranquilidad social, Friedman afirmó que en Alemania permitió el advenimiento de Adolfo Hitler y condujo al golpe militar y el gobierno de Augusto Pinochet en Chile.

La causa real de la inflación reside casi siempre en los gastos del gobierno, y el uso de la máquina de imprimir billetes como medio para financiar esos gastos" explicó.

Se manifestó contrario a todo tipo de control estatal sobre los precios y los salarios, agregando que los aumentos de sueldos no son por sí inflacionarios a menos que sean financiados con emisión de más dinero.

"No creo que sean los sindicatos los que crean inflación, sino que ésta fortifica a esas organizaciones", dijo.

El ministro de Economía argentino Alfredo Martínez de Hoz convocó a

comienzos de marzo a los empresarios del país a una "tregua" de precios por 120 días, la que ha sido flexibilizada en el periodo transcurrido autorizándose numerosas liberaciones.

Friedman, presumiendo que la tregua hubiera sido absoluta, afirmó que los controles de precios ponen "una piedra sobre la válvula de seguridad de una caldera encendida".

"Si el fuego sigue encendido la presión va aumentando y al final explota, Esto creo que es lo que ocurrirá en Argentina después de que hayan pasado los 120 días, o algo más tarde", señaló.

Trazó luego un paralelo indicando que en 1930 Argentina, Australia y Canadá estaban en el mismo nivel de desarrollo económico, con potencial muy similar y las mismas oportunidades.

"Hoy el nivel de vida en Australia y Canadá debe ser 2 o 3 veces más alto que el de Argentina", indicó y responsabilizó por tal desigualdad a la adopción en Argentina de técnicas centralistas y colectivistas de control gubernamental en la economía.

Como receta para superar la inflación Friedman propuso la reducción de los gastos fiscales la disminución del dinero circulante, el aumento de los impuestos y de la producción.

EXPONE LOS LOGROS

NUEVA YORK, 2 de junio (AP).— El ministro de Economía de Argentina José Martínez de Hoz, mantuvo hoy su primer contacto con el sector privado empresarial y de la banca de Estados Unidos, ante el cual expuso con nitidez los logros obtenidos en el primer año del actual gobierno de su país.

Martínez de Hoz, quien llegó anoche

de la ciudad de Guatemala, donde participó en la asamblea anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) e inició sus consultas financieras con el secretario norteamericano del Tesoro, J. Michael Blumenthal, tuvo un día muy activo que concluyó con una minuciosa y extensa exposición ante los miembros del Consejo para Asuntos Exteriores.

El ministro fue huésped de honor en un almuerzo que le ofreció el presidente del Chase Manhattan Bank, David Rockefeller, en el cual participaron importantes hombres de negocios y banqueros estadounidenses. Rockefeller presentó a Martínez de Hoz al selecto grupo que asistía al almuerzo, resaltando su personalidad y su capacidad con economistas y tuvo palabras de elogios por los progresos realizados en su gestión en la cartera que desempeña en su país.

Después el funcionario argentino expuso los logros alcanzados en el primer año del presente gobierno militar y las políticas que se han fijado en el orden de la economía y finanzas del país. Una fuente dijo que Martínez de Hoz se refirió a las inversiones, desarrollo sectorial, relaciones laborales, entre otras cosas.

La exposición de Martínez de Hoz fue muy bien acogida por todos los asistentes, que le aplaudieron insistentemente. Entre éstos figuraba el presidente de la Exxon Corporation, Howard Kauffman; el presidente de la Unión Carbide, J. Jones; el presidente de Pepsi Cola, Donald Kendall; el vicepresidente ejecutivo de la City Service Corporation, Frek Ramseur, el vicepresidente de Dupont, Robert Aiken, y altos ejecutivos de Otis Elevators, Westinghouse, General Electric.